

EDITORIAL

Bienvenidos a un nuevo número de la Revista Bibliotecas. En esta oportunidad, contamos con las contribuciones de renombrados colegas, pertenecientes tanto al ámbito nacional como al internacional, que con sus aportes enriquecen considerablemente esta publicación.

Conoceremos dos experiencias nacionales en el área de la bibliotecología. La primera de ellas se relaciona con el quehacer de dos investigadores de la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información, de la Universidad de Costa Rica; ellos han incursionado en el campo de las revistas electrónicas para la difusión del conocimiento y de la disciplina. Por medio de este artículo estaremos al tanto de los requerimientos de tecnología y de diseño necesarios para el desarrollo de esta clase de publicación periódica, así como también las motivaciones para crear la Revista *E-Ciencias de la Información* y los antecedentes de su nacimiento.

La segunda experiencia se refiere a la labor del personal de la biblioteca del Instituto de Alajuela, quien realizó diversas acciones para la automatización de los procesos, así como para la inducción y alfabetización de su población usuaria. Esta experiencia provocó, en la comunidad institucional, cambios en cuanto al papel de la biblioteca, el bibliotecario, el libro y la información en el entorno educativo. El interés de este artículo radica en aportar información útil para aquellas instituciones educativas que deseen incursionar en la alfabetización informacional y en el desarrollo de habilidades de autoaprendizaje permanente y aprendizaje significativo.

Como contribución internacional, tenemos un excelente ensayo del colega mexicano Héctor Guillermo Alfaro, quien propone un interesante análisis de la relación entre la historia y la bibliotecología y nos exhorta a retomar el estudio del pasado de nuestra disciplina con miras a constituirlo en un campo de conocimiento plenamente científico.

Estos artículos examinan tanto los temas puramente prácticos como aquellos en los que se requiere el análisis teórico, en aras del crecimiento y desarrollo de nuestra área disciplinar. Por último, instamos a toda la comunidad bibliotecológica para que participe y envíe, a la Revista Bibliotecas, sus contribuciones; en específico, artículos, ensayos e informes técnicos.